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ATA DA VIGÉSIMA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE 1 

PESQUISA E PÓS-GRADUAÇÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DOS VALES DO 2 

JEQUITINHONHA E MUCURI-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x- 3 

 4 

  Aos quinze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e onze, às nove horas, reuniu-se na 5 

sala de reunião da PRPPG, sob a presidência do Prof. Alexandre Christófaro Silva, o Conselho 6 

de Pesquisa e Pós-Graduação/UFVJM. Estiveram presentes os Profs. Ana Cristina Rodrigues 7 

Lacerda, José Sebastião Cunha Fernandes, Reynaldo Campos Santana, Rosana Passos Cambraia, 8 

Josiane Magalhães Teixeira, Raquel Anna Sapunaru, Fernando Leitão Rocha Júnior, Carlos 9 

Henrique Alexandrino e a servidora Delair Moreira da Silva. O Prof. Alexandre expõe que o 10 

Prof. Reynaldo Campos Santana apesar de estar em gozo de férias regulamentares está 11 

participando da reunião sem direito a voto. Foram justificadas as ausências dos Profs. José 12 

Barbosa dos Santos, Flávio Santos Damos, Maria Letícia Ramos Jorge, Cláudio Heitor 13 

Balthazar, Elizabethe Adriana Esteves, Angelo Márcio Pinto Leite, Evandro Luiz Mendonça 14 

Machado e Lucas Franco Ferreira. Com a palavra o Prof. Alexandre deseja boas vindas ao Prof. 15 

Fernando Leitão e inicia a reunião solicitando à secretária que faça a leitura da ata da reunião 16 

anterior, que foi aprovada sem ressalvas. Logo após apresentou-se a CORRESPONDÊNCIA 17 

EXPEDIDA: 1) Of. 797/11/PRPPG/UFVJM, datado de 12/09/2011 – encaminhando ao 18 

Coordenador do Programa de Mestrado Profissional Ensino em Saúde, informando que as bolsas 19 

referentes aos recursos da PRPPG somente serão concedidas para os alunos que não possuem 20 

vínculo empregatício. O Prof. Alexandre explica que nenhum dos órgãos de fomento concedem 21 

bolsas para os Programas de Mestrado Profissionais e para quem tem vínculo empregatício, com 22 

exceção para os professores do ensino médio e fundamental. Com a palavra a Prof.ª Rosana 23 

sugere que seja concedida uma bolsa parcial. O Prof. Alexandre expõe que não existe esta 24 

modalidade e que a CAPES está estudando a possibilidade de conceder bolsa para os programas 25 

de mestrado profissional. O Presidente solicita à secretária que providencie cópia do ofício 26 

797/11 para a Prof.ª Rosana tomar conhecimento.2) Of. 798/11/PRPPG/UFVJM, datado de 27 

12/09/2011 – encaminhando a Pró-Reitora de Administração informando que os pedidos de 28 

veículos com pagamento de combustível com recursos de projetos serão entregues diretamente 29 

pelo coordenador do projeto na PROAD.O Prof. Alexandre explica que os coordenadores 30 

entregavam o ofício na PRPPG, que era transcrito e entregue na PROAD e que a PRPPG não faz 31 

nenhum controle sobre estes pedidos. 3) Of. Circular 003/11/PRPPG/UFVJM, datado de 32 

12/09/2011 – encaminhando aos coordenadores dos programas de pós-graduação stricto sensu 33 

informando a aprovação da matrícula on line e os procedimentos a serem adotados. 4) Of. 34 

Circular 004/11/PRPPG/UFVJM, datado de 12/09/2011 – comunicando aos coordenadores 35 

dos programas de pós-graduação stricto sensu que será criada uma unidade orçamentária para 36 

cada programa com a finalidade de gerir os recursos da PRPPG (capital e custeio) destinado ao 37 

curso, referente ao exercício de 2012. Com a palavra o Prof. Alexandre solicita à secretária que 38 

encaminhe este ofício ao coordenador do Programa de Mestrado em Ciências Farmacêuticas e 39 

aos coordenadores dos grupos emergentes. 5) Of. Circular 005/11/PRPPG/UFVJM, datado de 40 

12/09/2011 – informando aos coordenadores dos programas de pós-graduação sobre o evento 41 

Euro-Pós. Não havendo Correspondência Recebida passou-se aos assuntos constantes da 42 

ORDEM DO DIA: 1) Referendar Editais e Retificações dos Programas de Mestrados -  a 43 

secretária fez a leitura dos editais nº 008 – Mestrado em Zootecnia, nº 009 Mestrado em 44 

Produção Vegetal; nº 010 - Mestrado em Ciências Fisiológicas; nº 011 e retificação nº 001 – 45 

Mestrado em Química; nº 012 e retificação nº 001  – Mestrado em Ciências Farmacêuticas e nº 46 

013 – Mestrado em Odontologia, informando que devido a exigüidade de tempo, os editais e as 47 

retificações foram aprovados ad referendum do CPPG. Os editais e retificações foram 48 

referendados pelos presentes. 2) Referendar Edital e Retificações do Programa de Residência 49 

em Fisioterapia -  a secretária fez a leitura do edital nº 005 e das retificações nºs 001 e 002 – do 50 
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Programa de Especialização de Residência em Fisioterapia da Saúde Coletiva, informando que 1 

devido a exigüidade de tempo, os editais e retificações foram aprovados ad referendum do 2 

CPPG. O edital e as retificações foram referendados pelos presentes.  3) Homologar as atas das 3 

Defesas de Dissertação dos Programas de Mestrado em Ciência Florestal, Química, 4 

Produção Vegetal e Zootecnia – a secretária fez a leitura das atas das Defesas de Dissertação 5 

dos pós-graduandos a saber: Programa de Mestrado em Ciência Florestal – Thiago José 6 

Ornelas Otoni e Silvia da Luz Lima Mota;  Programa de Mestrado em Química – Abraão José 7 

Silva Viana, Clináscia Rodrigues Rocha Araújo, José Joaquim de Sá Teles, Sávio Eduardo 8 

Oliveira Miranda e Wilson Muanis Godinho; Programa de Mestrado em Produção Vegetal – 9 

Elton Nobuyuki Hizuka; Programa de Mestrado em Zootecnia – Felipe Soares Coelho, 10 

Graciele Araújo de Oliveira, Janaína Adna Barbosa Sena, Eglerson Duarte, Gustavo Henrique 11 

Campos de Souza e Talita Andrade Ferreira, informando que todos foram aprovados. Após 12 

apreciação, as atas foram homologadas. 4) Referendar Tabela de Avaliação do currículo 13 

Lattes – Of. 23/11/CICT/UFVJM – a secretária fez a leitura do ofício nº 23/11/CICT/UFVJM 14 

que solicita a aprovação da Tabela de Avaliação do Currículo Lattes tendo em vista a abertura do 15 

edital 007/2011 PIBIC/FAPEMIG. O Prof. Alexandre informa que aprovou ad referendum do 16 

CPPG a referida tabela tendo em vista o prazo do edital e solicita à Prof.ª Ana Cristina que faz 17 

parte da Comissão de Iniciação Científica que faça uma explanação do assunto. A Prof.ª Ana 18 

deixa bem clara a importância da participação dos representantes na Comissão de Iniciação 19 

Científica e expõe que visaram o fator de impacto dos periódicos para fazer o processo mais 20 

justo possível. Com a palavra o Prof. Fernando questiona os novos critérios da CICT levando em 21 

conta o fator de impacto dos periódicos, pois o mesmo dificulta a participação dos docentes 22 

iniciantes na carreira do ensino superior. Solicita repensar os critérios da CICT. A Prof.ª Ana 23 

expõe que o CICT tem a proposta de criação de edital com a perspectiva dos primeiros projetos 24 

de iniciação científica dentro dos critérios atuais, tendo um percentual destinado aos novos 25 

docentes da Casa. O Prof. Alexandre fala que a PRPPG já estimula os docentes auxiliando com 26 

recursos financeiros aos Grupos Emergentes, sendo que é a única Pró-Reitoria no Brasil que 27 

adota este critério. Que futuramente cada área deverá avaliar os projetos oriundos dos editais e 28 

que atualmente a UFVJM conta com cerca de 350 bolsas de iniciação científica. Após vários 29 

debates foram propostos dois encaminhamentos sendo: 1- setorização da Comissão de Iniciação 30 

Científica e 2- Mecanismo permite apoio ao recém-doutor, recém ingressantes, concorrer a 31 

bolsas de Iniciação Científica. Diante do exposto a Tabela foi referendada pelos presentes.  5) 32 

Referendar a alteração da letra b do art. 26 – Capítulo VI – DA SELEÇÃO da Resolução 33 

nº 02-CONSEPE (Regulamento dos Programas de Pós-Graduação lato sensu) – a secretária 34 

fez a leitura da proposta de Resolução CONSEPE referente a alteração da letra b do art. 26 do 35 

Capítulo VI da Resolução nº 02-CONSEPE de 17/03/2011. Com a palavra o Prof. Alexandre 36 

expõe que foi aberto edital para o Curso de Especialização – Residência em Fisioterapia na 37 

Saúde Coletiva e de acordo com a Resolução nº 02-CONSEPE os alunos que estavam cursando o 38 

último período do curso de graduação não poderiam se inscrever para a prova de seleção. Diante 39 

disto a PRPPG elaborou uma Resolução alterando este artigo e excluindo também a exigência de 40 

2 fotos entre os documentos para inscrição. Após apreciação a proposta de resolução foi 41 

referendada pelos presentes. 6) Comunicado do Prof. Rodrigo Czaika – mudança de 42 

coordenação –– a secretária fez a leitura do comunicado do Prof. Rodrigo Czaika referente a 43 

mudança de coordenação do Grupo Emergente em Ciências Humanas, em virtude de sua 44 

exoneração (a pedido) da UFVJM, sendo designado o Prof. Roberto Penedo Amaral como 45 

coordenador e a Prof.ª Teresa Cristina Cardoso Vale como Vice-Coordenadora. O Prof. 46 

Alexandre fala dos serviços prestados pelo Prof. Rodrigo dando enfoque que este Grupo 47 

encaminhou proposta para a CAPES de um Mestrado Profissional em Ciências Humanas e que 48 

estão aguardando a avaliação da CAPES. 7) Ofício nº 112 dos representantes discentes junto 49 

ao CPPG –a secretária fez a leitura do ofício nº 112 referente a solicitação de renúncia dos 50 
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mandatos dos representantes discentes da pós-graduação junto ao CPPG – Adriano Prado Simão 1 

e Wellington Fabiano Gomes. O Prof. Alexandre informa que não tem como obrigar aos pós-2 

graduandos que atuam junto aos órgãos colegiados e que os representantes discentes também 3 

saíram do CONSU e que a classe irá ficar sem representação até que haja interesse dos 4 

mesmos.A Prof.ª Rosana fala que é necessário estimular os pós-graduandos. O Prof. Alexandre 5 

expõe que tentaram estimular os alunos para a criação da Associação dos Pós-Graduandos da 6 

UFVJM e como os próprios representantes descrevem em seu ofício não houve interesse por 7 

parte dos pós-graduandos. Diante do exposto e com a concordância dos presentes, o Prof. 8 

Alexandre solicita à secretária que faça o pedido de cancelamento da portaria de designação dos 9 

representantes discentes junta ao CPPG. 8) Solicitação de nada consta para os alunos 10 

concluintes do Programa de Mestrado em Ciência Florestal – a secretária fez a leitura do 11 

ofício nº 055/2011-DEF em que o Chefe do Departamento de Engenharia Florestal solicita que 12 

os alunos concluintes do Programa de Mestrado em Ciência Florestal entreguem uma declaração 13 

de nada consta fornecida pelo Departamento, visando a verificação de pendências na devolução 14 

de equipamentos ou chaves das dependências do DEF. Com a palavra  o Prof. Reynaldo explica 15 

que os discentes do programa utilizam equipamentos e chaves que são de responsabilidade do 16 

Departamento e quando terminam o curso tem que devolver ao Departamento que é responsável 17 

pela guarda dos equipamentos e chaves, por este motivo estão solicitando este documento dos 18 

discentes concluintes. Após debate, todos concordaram com a solicitação do nada consta para os 19 

alunos do Mestrado em Ciência Florestal.  9) Regulamento dos Programas de Mestrado 20 

Profissional SaSA e EnSa (adaptação com a Resolução CONSEPE nº 01/2009) - o Prof. José 21 

Sebastião Cunha solicita a retirada deste assunto para ser discutido em outra reunião. Proposta 22 

aceita pelos presentes. OUTROS ASSUNTOS – 1) Cadastramento de Grupo Emergente de 23 

Pesquisa e solicitação de espaço físico -  a secretária fez a leitura do ofício s/nº datado de 24 

12/12/2011 do Prof. Manoel José Mendes Pires - coordenador, solicitando o cadastramento do 25 

Grupo Emergente em Ciência e Tecnologia dos Materiais, que visa a curto prazo a criação de um 26 

programa de pós-graduação stricto sensu, com o propósito inicial de atuarem em três grandes 27 

áreas de Ciência e Tecnologia dos Materiais, com as seguintes linhas: 1- materiais poliméricos; 28 

2- materiais metálicos e 3- óxidos e materiais cerâmicos. Com a palavra o Prof. Alexandre expõe 29 

que este grupo tem potencial para a elaboração de uma proposta de pós-graduação, que os 30 

docentes tem o número de publicação de acordo com a s exigências da CAPES. Após várias 31 

exposições os membros aprovaram o cadastramento do Grupo Emergente. Em seguida a 32 

secretária fez a leitura do ofício s/nº datado de 14/12/2011 do Prof. Manoel José Mendes Pires 33 

solicitando um espaço físico para o desenvolvimento das pesquisas. O Prof. Alexandre solicita à 34 

Prof.ª Ana que verifique a questão do espaço físico. 2) Projetos aprovados  – o Prof. Alexandre 35 

comunica que no Edital Universal da FAPEMIG foram aprovados  23 projetos. 3) Andamento 36 

da avaliação dos programas – o Prof. Alexandre informa que haverá reunião das áreas e do 37 

CTC no final do mês de dezembro e as propostas de novos programas da UFVJM serão 38 

analisadas neste período. 4) Saída do Diretor da Pós-Graduação  – o Prof. Alexandre 39 

comunica que o Prof. José Sebastião Cunha Fernandes pediu para sair do cargo de Diretor de 40 

Pós-Graduação e que a partir de janeiro de 2012 o Prof. José Barbosa dos Santos será o novo 41 

Diretor da Pós-Graduação. Na oportunidade agradece ao Prof. Cunha pelos relevantes serviços 42 

prestados ao longo destes anos. Nada mais havendo a ser tratado o Sr. Presidente declara 43 

encerrada a reunião, agradecendo a presença de todos. Eu, Delair Moreira da Silva, Secretária 44 

Executiva/CPPG/UFVJM, lavrei a presente ata que, se aprovada, será assinada por todos os 45 

membros presentes. Diamantina, 15 de dezembro de 2011.-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x- 46 

 47 


